



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jesús Antonio Gutierrez Avadia

Nombre del tema: Bienestar Animal

Parcial:

Nombre de la Materia: Etología, fundamentos de zootecnia y sujeción

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: 2

COMPORTAMIENTO ANIMAL

El bienestar animal es un concepto que ha ganado relevancia en las últimas décadas, definiéndose como el estado físico y mental de los animales en relación con las condiciones en que viven. Este término no solo abarca la ausencia de sufrimiento, sino que también implica la satisfacción de las necesidades básicas de los animales, incluyendo el acceso a alimento, agua, refugio y la posibilidad de expresar comportamientos naturales. Así, el bienestar animal se convierte en un pilar fundamental para la ética en el trato hacia los seres vivos, promoviendo una convivencia respetuosa y responsable entre humanos y animales.

El surgimiento del bienestar animal se remonta a mediados del siglo XX, aunque sus raíces filosóficas son mucho más antiguas. Durante los años 60 y 70, el movimiento por los derechos de los animales comenzó a ganar fuerza, impulsado por la publicación de obras como "Animal Liberation" de Peter Singer, que cuestionaron las prácticas de explotación animal y abogaron por una consideración ética hacia estos seres. Este periodo marcó un cambio significativo en la percepción pública sobre los derechos de los animales y la necesidad de regular su trato en contextos como la agricultura, la investigación científica y el entretenimiento.

Los distintos tipos de comportamiento animal son fundamentales para entender el bienestar de las especies. Los animales, al igual que los humanos, exhiben una variedad de comportamientos que pueden clasificarse en conductas de forrajeo, sociales, reproductivas y exploratorias, entre otras. Estos comportamientos son esenciales para su desarrollo y bienestar, ya que les permiten adaptarse a su entorno, interactuar con otros individuos y satisfacer sus necesidades biológicas. La observación del comportamiento animal se ha convertido en una herramienta clave para evaluar el bienestar, ya que un cambio en estos patrones puede ser un indicador de estrés o malestar.

El estrés, a su vez, se define como una respuesta fisiológica y psicológica ante situaciones percibidas como amenazantes o adversas. En el contexto del bienestar animal, el estrés puede tener efectos devastadores, no solo en la salud física de los animales, sino también en su comportamiento y bienestar general. Situaciones como la falta de espacio, el confinamiento, la privación de estímulos o el manejo inadecuado pueden provocar niveles elevados de estrés, que a su vez afectan la producción, la reproducción y la longevidad de los animales. Por lo

tanto, es crucial implementar prácticas que reduzcan el estrés y promuevan un entorno más saludable para los animales.

La influencia humana sobre la producción y el bienestar animal es innegable. A lo largo de la historia, los humanos han utilizado a los animales para diversos propósitos, desde la agricultura y la industria hasta la compañía y el entretenimiento. Sin embargo, esta relación a menudo ha sido marcada por prácticas que priorizan la producción sobre el bienestar. La intensificación de la producción animal, por ejemplo, ha llevado a condiciones de hacinamiento y a un manejo que puede comprometer la salud y el bienestar de los animales. A medida que la sociedad avanza, surge la necesidad de repensar esta relación, promoviendo prácticas más sostenibles y éticas que consideren el bienestar animal como un objetivo en sí mismo.

En conclusión, el bienestar animal es un concepto multifacético que abarca aspectos físicos y psicológicos, y su comprensión es fundamental para garantizar una convivencia armoniosa y ética entre humanos y animales.